

太宰府中学校 | 学年だより

第6号 R5.6.12 文責：1学年主任

まわりを「温かくさせる」言葉 まわりが「温かくなる」言葉



9日は、中学校生活初の定期考査（中間考査）でした。事前に、各教科の先生から出題の仕方や答え方、これまでの定期考査のサンプルなどを見せてもらったと思います。皆さんが少しでも安心して試験に臨めるように、中学校の先生方は一時間でも二時間でも手間をかけています。

その時に、皆さんから「先生、ここまでしていただいてありがとうございます。」という声をもらいました。その声だけで、準備してよかった、伝わってよかったという温かい気持ちになりました。

初めての試験は難しかったですか。小学校と違って、問題数の多さや、問題文の長さに戸惑って時間が足りなかった人もいたでしょう。初めてのことからうまくいかないのは当たり前です。

今週は各教科の答案が返却されます。また、来週頃には結果が成績ファイル（赤ファイル）で渡されます。今回の定期考査で経験したことを、次の定期考査（9月）で1つでも挽回できれば十分です。一つ一つ「あせらずに」「あきらめずに」成長していきましょう。

「温かい気持ち」といえば、先日皆さんの素敵な行いや言葉をいろいろな場面で見聞きし、私もとても心が温かくなりました。そのいくつか紹介します。

(1) 掃除の時間の出来事

美術室掃除担当のF先生から「先生、1年生の掃除の生徒の行いに感動したから、ぜひ伝えてください」というお話を受けました。以下は、F先生が伝えてくださった内容です。

美術室は普通の教室よりも広く、机の数も多いのですが、担当は5人だけでやっています

ある日、私（F先生）が、掃除時間少し前に美術室に行くと、既に美術室掃除の人たちが来ていました。「早いねえ」と言うと、「先生、早く始めましょう！今日は1人休みで4人しかいないんです。」チャイム前に、自分たちで挨拶して、テキパキと取り組み、終わりのチャイム前に終わらせていました。

私は、彼らの言動に感心して、温かい気持ちになりました。

人数が少ないから、今日はいつものようにできないならと、あきらめるのではなく、少ないからその分始めてしっかりやろうとするという前向きな考え方と実行力に感心しました。

こんな人たちがいる1年生は、きっと素敵な学年になるだろうなと思いました。



(2) 体育の時間の出来事

6月2日の保健体育は「シャトルラン」でした。シャトルランとは、20m間を往復しながら折り返し、回数によって全身の持久力を測る体力テストです。体に負荷がかかるので心身とも「きつい」体力テストです。今回、熱中症対策としてスポットクーラーが4カ所設置され、シャトルランが行われました。（右図）

私は時間が空いていたので、I先生と一緒に見学に行きました。



無機質な電子音が響く中、皆さんが黙々と体育館を往復し、苦しい顔をしながら、「あと20m」に挑戦するため赤い線に足をかけようとする姿を見て、「頑張れ」という気持ちがわいていました。

ふと見上げると、体育館のギャラリーから大声で「○○頑張れ！」「あと1本頑張れ！」という声が聞こえていました。フロアからも同じように、友達を励ます声があがっていました。

ランナーが一人一人とリタイアする中、最後の一人になったとき、励ます声が一層高まり、あちこちから「頑張れ〜!!」と声があがり、彼が走り終えた時、大きな拍手と彼を称える声が響きました。

見ていた井上先生が「走りきった彼も素晴らしいし、それを温かく応援していた子どもたちも素晴らしいですね」と感心していました。もちろん、私も同じ思いでした。

学校のような「集団生活」では、考え方や見方が異なる人々が集まって生活するので、トラブルや諍いが起こることはあります。それでも、皆お互いが気持ちよく生活したい願いは同じだと思います。

お互いが穏やかに生活するためには、相手にかける言葉や行いに相手を気遣う「温かさ」を込めることが大切だと思います。

もし、あなたが失敗したときに、からかわれたり、にやけたりされたり、わざとらしい言葉かけられたら、どんな気持ちになりますか。あなたの心は温かくなるでしょうか。それを聞いた周りの人の心はどのように感じるでしょうか。

あなたが感じる温かい思い・嫌な思いは、他の人も一緒です。

今回の2つの出来事は、「皆さんらしく素敵な」言葉だな、行いだなとうれしく感じました。このような温かい言葉や行いがもっと広がり、誰もが安心して過ごせる学年になってほしい…私たちは、いつも願っています。

保護者の皆様

中学校初の定期考査が終わりました。子どもたちにとっては、小学校とは異なる問題に戸惑いながらも精一杯解いていました。初めての定期考査ですから、思うようにできなかったところもあるでしょうが、この経験を次に活かす学びを今後の成長として見守っていただけるとありがたいです。保護者の皆様には、定期考査前の家庭学習（10DaysTry）へのご指導もいただき、ありがとうございました。

6月16日（金）は、授業参観を実施します。各学級の教科および担当は下記の通りです。

1組（音楽） 2組（数学） 3組（国語） 4組（理科）

*音楽は音楽室（教室棟3階）で行います。他の教科は各教室で行います。